

## PRESENTACIÓN

Este número doble de la Revista está dedicado a la Memoria de quien fue, durante muchos años, uno de los grandes hacedores de ESTUDIOS GEOGRÁFICOS, publicación nacida en el Instituto «*Juan Sebastián Elcano*» del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Desde 1986 se edita en el Instituto de Economía y Geografía de dicho Organismo.

Discípulo de los que iniciaron el camino de ESTUDIOS GEOGRÁFICOS, —Amando Melón y Manuel de Terán—, mantuvo, con los imprescindibles cambios científicos y editoriales, los principios que ellos impusieron en 1940 en la publicación de la Revista, siendo su Secretario desde 1972 y Director, entre 1984 y su repentino e inesperado fallecimiento en enero de 2001.

En base a estos principios, se ha pretendido llevar a cabo el contenido de este número que quiere ser, tanto un Recuerdo, como un Homenaje.

Se ha procurado que exista una gran amplitud de temas dentro del extenso campo de la Geografía y, quizás más aún, que entre los autores de los artículos incluidos, no sólo se encuentren aquellos más próximos al *Dr. López Gómez* por razones de amistad y seguimiento disciplinar, sino también por cercanía a su preocupación como «geógrafo total», serio, tenaz y honesto científicamente.

Sentimos mucho que autores que hubieran querido sumarse a esta aportación científica no lo hayan podido hacer, debido a limitaciones editoriales.

Unos y otros nos sumamos a este sincero Homenaje que la Revista ESTUDIOS GEOGRÁFICOS rinde a un Maestro de la Geografía Contemporánea Española: ***Don Antonio López Gómez***.

CONSEJO DE REDACCIÓN



*Excmo. Sr. D. Antonio López Gómez*